
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃よりあたたかいご支援をいただきありがとうございます。 

3 月議会は、平成 28 年度一般会計予算を初めとする各案件を審議しました（条例 22 件、議決事件 6

件、予算 14件、報告 1 件）。 

国においては「１億総活躍社会」の実現のため「経済・子育て支援・社会保障」を重点項目としていま

す。これらの項目は市民からの切実な要望と大きくリンクするものでもあります。 

市民ひとりひとりにとって安心・安全で住みやすいまちとなるよう、今後も意見・要望を出していきます。 

 

会計別予算総括表 

    
(単位:千円、％) 

区         分 平成 28 年度 平成 27 年度 比較 増減率 

一   般   会   計 19,560,000  19,245,000 315,000  1.6  

特
別
会
計 

後期高齢者医療特別会計 722,000 682,300 39,700  5.8  

久保特定土地区画整理事業特別会計 422,200 487,100 -64,900  -13.3  

公共下水道事業特別会計 1,452,300 1,464,800 -12,500  -0.9  

国民健康保険特別会計 8,572,700 9,029,200 -456,500  -5.1  

介護保険特別会計 3,934,100 3,712,800 221,300  6.0  

埼玉県央広域公平委員会特別会計 551 555 -4  -0.7  

小         計 15,103,851  15,376,755  -272,904  -1.8  

総         計 34,663,851  34,621,755  42,096  0.1  

一般会計、特別会計の合計で 346億 6,385万円（前年度比 4,210万円増）の予算が成立しました。 

 

【平成 28 年 3 月議会トピックス】 

○容器包装収集の回数増加について 

容器包装類の収集回数についてはこれまでに

も増やしてほしいとの要望が多く、市民の利便性

の向上等を図り平成28年10月から毎週行う予

定でした。 

しかし、容器包装類の収集を毎週にすることに

ついて再検討を求める付帯決議が提出され可決

されましたので、実施については不透明です。 

当然のこととして、収集を増やせば費用は増加

します。しかし、容器包装収集だけで見れば費用

の増加ですが、ゴミ収集全体として工夫すること

により費用の削減は可能です。近隣市は毎週回収

していますし、住民・転入転出者の意見では毎週

収集を望む声が優勢です。私としては、行政およ

び市民の努力によりサービス向上を図りつつ費

用を削減する方向に進むべきとの意見を述べ、付

帯決議には反対しました。 
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北本を消滅させない！ 

安心・安全なまちづくり 

財政の健全化 

行政改革の推進 
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１．中丸東小学校の周辺整備について 

問 いつ、どのような工事が行われたのか。その

費用はいくらで、整備に至った背景は？ 

答 道路舗装工事は、舗装されていないことに起

因する水たまりのため、平成 26 年 10 月までに

事業費８３０万で行われた。転落防止柵は、道路

に並行する水路との段差が大きく危険であるこ

とから、平成 28年２月までに事業費１９８万円

で行われた。 

問 舗装工事が終了してから、１年半もの間、転

落防止柵がなかった。舗装した工事費は８３０万

円、転落防止柵の工事費は１９８万円なので、舗

装工事をしなければ余裕で転落防止柵を設置で

きたはず。児童の安全の方が、舗装工事より優先

されるべきではないか？ 

答 道路の舗装工事と同時期に実施することが

望ましいと考えているが、予算措置の調整ができ

なかった。今後においては、歩行者、特に児童の

安全に対して、さらに注意をしてまいりたい。 

 
 

2．中丸公民館の駐車場について 

問 なぜ、予算がないにもかかわらず、中丸公民

館の駐車場入り口改修工事が行われたのか？ 

答 この事業を修繕と判断したため、修繕費にお

いて執行してし

まった。今後は事

業の内容、性格を慎重に把握し、適切な予算執行

につとめ、再発の防止につとめてまいりたい。 

問 駐車場法施行令第７条第１項によれば、小学

校の出入り口から 20 メートル以内に駐車場入

り口を設けることはできないとある。しかし、駐

車場入り口は、中丸東小学校の門から 10 メート

ル程のところにある。法的に問題はないのか？ 

答 指摘のとおり、法に抵触するおそれがあると

考えるので、今後の対応として慎重に配慮してい

きたいと考えている。 

 

 

3．電気料金について 

問 電気料金の見込みは？ 

答 平成27年度の電気料金の見込みと平成24

年度との比較について、市庁舎は 1,900万円で

1.77倍、小学校は 3,370万円で約 1.5倍、中

学校は 2,980 万円で約２倍の見込み。 

問 今後の電気料金の削減は？ 

答 業者の切りかえによる削減やスケールメリ

ットを生かした削減など総合的に判断して決定

してまいりたい。 

 

 

【あとがき】 

平成 28 年第 2 回定例会は、６月７日

（火）から６月２３日（木）の予定で

す。今後も皆様のご意見・ご相談など

お寄せいただけましたら幸いです。 

電気料金は相当なものです。４月から電力自

由化が始まり、市民の関心も高まっているとこ

ろです。電気料金をはじめとしてコストは少し

でも削減し、その分を市民のためのサービスに

振り向ける努力をしなければなりません。 

公金の支出については、厳正かつ、確実な処

理が求められます。職員の皆さんには公金を扱

っているという自覚を持ち、遵法意識と緊張感

を持った執行を徹底していただくことをお願

いしました。 

児童の安全と舗装による利便性とを比べた

ら、どちらが大事なのかは明らかです。事業の

実施にあたって優先順位は重要です。また、北

本市の財政は厳しい状況にありますので、市民

の要望をすべて実現することは不可能です。必

要な事業から優先して実施しなければなりま

せん。 

大島たつみの一般質問より（抜粋） 
みなさまの声をお寄せください。調査、研究し 

行政への質問や要望に取り入れていきます。 

 
平成 28 年度の予算では、現在 2 週に 1 回実施している

容器包装収集を毎週実施するという提案が上げられま

した。「やったー！」とそのときは思ったのですが・・。 

傍聴する中で近隣市と比べて北本市民の‘ごみ’への

意識や北本市の‘ごみ’行政のレベルの高さをあらた

めて感じました。収集回数を増やしつつ‘ごみ減少’

につなげるためには・・皆さまはいかか思われますか？ 

市議会の録画配信サイトが見やすくなりました！ 

 


